

Actividades académicas

Presentación del libro *Inteligencia y Pasión. Fundadores del Instituto de Ingeniería*

El sábado 24 de febrero en el salón de la Academia de Ingeniería del Palacio de Minería, se llevó a cabo la presentación del libro *Inteligencia y pasión. Fundadores del Instituto de Ingeniería*. El podio estuvo integrado por los doctores Roger Díaz de Cossío y Sergio M Alcocer Martínez de Castro, la escritora Sol Levín y la maestra María Olvido Moreno Guzmán.

El doctor Roger Díaz de Cossío inició este acto diciendo: me siento orgulloso de este libro por su excelente presentación editorial, por el gran trabajo de redacción que hizo Sol Levín, con ingenio, dedicación y profesionalismo; pero, sobre todo, me siento orgulloso de "mis fundadores, por muchas razones: mis padres intelectuales."

Recordó que al ingresar al Instituto en 1959, cuando Emilio Rosenblueth era director, tuvo la oportunidad de tratar a estos fundadores, salvo a Nabor Carrillo, quien murió en 1967. En esta ocasión —agregó— quiero citar algunas palabras que el rector Juan Ramón de la Fuente pronunció en la ceremonia conmemorativa del 50 Aniversario del Instituto de Ingeniería:

"... El año de su fundación (1956) otro grupo de ilustres ingenieros y matemáticos, integrado por Eulalio Juárez Badillo, Enzo Levi Lattes, Raúl J Marsal y Emilio Rosenblueth Deutsch, se unió a la aventura.

Entre esos distinguidos universitarios, más allá de su participación en la gesta de creación del Instituto, reconocemos a dos rectores de la UNAM, cuatro profesores e investigadores eméritos de la UNAM, a tres doctores *Honoris Causa* de la UNAM, a dos miembros de nuestra Junta de Gobierno, a un miembro del Patronato, a dos Secretarios y un Subsecretario de Estado, así como dos ingenieros cuyos restos descansan en la Rotonda de las Personas Ilustres. ¡Vaya nómina!"

El libro cumple un propósito conmemorativo, pero también educativo sobre lo que realmente se puede si se quiere y se tiene la inteligencia, pero sobre



Presentación del libro *Inteligencia y pasión. Fundadores del Instituto de Ingeniería*. Sergio M Alcocer Martínez de Castro, Roger Díaz de Cossío, Sol Levín y María Olvido Moreno Guzmán

todo la pasión por México y su futuro, que tuvieron nuestros fundadores.

Por su parte, el doctor Alcocer Martínez de Castro expresó que le daba mucho gusto participar en la disertación de este libro, que retrata el desarrollo de México en el siglo XX a través de la vida de ocho magníficos ingenieros, personajes ejemplares, todos ellos con inteligencia y pasión.

También hizo un breve resumen del desarrollo de la infraestructura en nuestro país y felicitó a Sol Levín, por presentar la vida compleja, y llena de vicisitudes, porque así son las vidas de los grandes hombres. Para el II, fue una oportunidad de reconocer las aportaciones de estas ocho personas a la ingeniería mexicana y al desarrollo de nuestro país.

La escritora agradeció, a las familias de estos personajes, por abrirle no sólo sus casas sino sus corazones y sus recuerdos. Este libro —afirmó— me dio la oportunidad de aprender a cerca de la ingeniería y de las ganas de vivir y de contribuir al país a través de estos ocho personajes nacionalistas, dedicados al estudio y que nunca perdieron su curiosidad por aprender más. Espero que este libro sirva de guía para que las nuevas generaciones aprendan a utilizar las armas intelectuales con dedicación y pasión en beneficio de México.